



2. 君津市立周西中学校体育祭が開催されます。  
 日 時：9月9日（土）  
 開会式：8時30分 競技開始：8時55分  
 （雨天順延）  
 場 所：周西中学校 北グラウンド  
 出席者：早見副会長  
 宜しくお願ひ致します。
3. 先週、先々週と2週に渡って「九州北部豪雨災害に対する義援金」のご協力を頂きました。合計31,508円集まり、募金を致しました。ありがとうございました。
4. 次週9月4日例会前11時30分～、第3回定例理事会が開催されます。理事、役員の方は出席よろしくお願ひ致します。

#### 〈回覧〉

1. 君津R C週報
2. 第4分区週報
3. 米山梅吉記念館秋季例祭の案内と賛助金入会の案内
4. 会員家族親睦ボウリング大会の案内

#### 〈配布物〉

1. 例会プログラム
2. ロータリーの友（8月号）

### 委員会報告

#### 会員増強委員会

#### 会員増強退会防止セミナーについて

##### 永嶽嘉嗣委員長

8月26日（土）14時よりTKPガーデンシティ千葉にて会員増強・退会防止セミナーが開催されました。委員長の柏西RC増谷さんのあいさつの後、点鐘、地区役員紹介、寺嶋ガバナーのあいさつなどがあり、さらに委員長から今回の趣旨説明がありました。その後のセミナーは2部構成となっており、第1部ではパネルディスカッションが行われました。パネラーとしては宇佐美年度 会員増強・退会防止委員長 並木さん、櫻木年度 会員増強・退会防止委員長 北原さん、青木年度 会員増強・退会防止委員長 高橋さん、女性会員数ナンバー1クラブ柏RC 稲垣さんが指定されており、それぞれの年度における課題、目標、成果などに関して、また女性会員の増強に関する工夫などに関して発表がありました。その後テーブルディスカッションとなり、会長テーブル、幹事テーブル、委員長テーブルに分かれて1時間ほどのディスカッションが行われました。私のテーブルでの議論では会員増強・退会防止のためにいろいろな工夫、苦労があることが聞かれましたが、君津ロータリーの

恵まれていることに改めて気付かされました。その後会長テーブル、幹事テーブル、委員長テーブルから各2組ずつテーブル発表がありました。そして地区研修サブリーダー宇佐美さんから総評がありました。単に会員数を増やせばよいというわけではないこと、良いクラブは自然と会員数が増えているように思われること、会員は自分の所属するクラブが良いクラブになるよう努力してほしいことなどを言われており印象に残りました。またどこかのテーブルの発表に現在ロータリー入会は非常に容易となりすぎており問題ではないかとの指摘もありました。考えさせられました。またロータリーへのお誘いという小冊子が紹介されて参考になりました。ご存知の方も多いかもしれません、回覧したいと思います。1部150円だそうです。以上委員会報告とさせていただきます。

### 米山記念奨学会委員会

#### クラブ米山記念奨学委員長セミナー 参加報告

##### 時下俊一委員長

1. 日 時 平成29年8月26日13時30分～
2. 於 千葉商工会議所 大ホール
3. 出席者 地区国際奉仕委員長 鈴木莊一氏  
米山記念奨学会委員長 時下俊一
4. プログラム
  - (1) 委員長、ガバナー、奨学会理事 ご挨拶
  - (2) ホームカミング卓話  
第2690地区出雲中央RC 米山学友  
タンサガーサクツィー プサコーンさん
  - (3) グループディスカッション・テーブル報告  
(雑感メモ)

新任委員長、世話クラブ未経験のクラブ等より、奨学生との距離の取り方等の素朴な質疑、過去の経験を踏まえての奨学生選考のあり方への疑義（指定校のあり方、奨学生のレベル感、国籍の配分）等、活発な議論が報告された。全体的に、地区として奨学生終了後のフォローをお願いしたいという要望が多く寄せられた。  
 (地区委員長のところには学友会名簿のデータはあるとのこと)

### 公共イメージ向上委員会

#### 「ロータリーの友」8月号紹介

##### 倉繁 裕委員長

- P7 8月会員増強・新クラブ結成推進月間  
 ・会員増強：大宮西RC 2010年42人、2016年113人に。

3本の矢、親睦と奉仕に事業利益増大を加えた3本の矢でロータリーの魅力を訴えた。

- P9 日本での新クラブ結成：5クラブ

P13 日本での会員数・クラブ数：2014年から会員数増加、女性5151人に。

P15 地元の力を活かす：

- ・ロータリー地域社会共同体 R C C (Rotary Community Corps);地元ボランティアと R C のネットワーク

コロンビア レシチア；衛生設備を設置(グローバル補助金 4 百万を使って)等

フィリピン パナイ島；簡易水道を設置、60世帯に新鮮な水を供給

P24 第108回ロータリー年次総会を開催：アトランタ国際大会 ロータリー財団の100周年を祝う  
・最も大きな功績となるポリオ撲滅に多くの時間が使われた。

- ・ビルゲイツ氏；2007年からロータリー財団とパートナーシップを結んで15億 \$ の資金を集めている。

・ビルゲイツ氏からポリオ撲滅に顕著な活動をしているロータリアンの取組紹介。日本人の名前もあった。

・ポリオ撲滅の最後の一押しを支援する政府、団体として E U 、カナダ、米国と共に日本が挙げられ、安倍首相の V T R メッセージが流れた。

P73、縦 P 4 地域は本当に元気になれるのか？

- ・2040年、日本の市町村の半数が消滅可能性都市 (20~39歳の女性人口が大幅に減る都市)

・東京；人口が2004~2014年で1割増。高齢化率10%後半から20%へ急増。高齢者再流入。一方、出生率1.17人で全国最下位。

・地方；高齢化、少子化で人口減少へ。

・東京も地方もこのままでは、ジリ貧に。

→ 3つの処方箋（増田寛也氏）；①地方から東京への移動を止める。地方優遇、地方に職をつくる。②都市部での少子化対策③東京から地方への移動促進

・具体的には、地方に移住し易い環境整備、抜本的には外国人受入れも考えていく必要有り。

・即効的な問題解決には、高齢者に頑張って頂く。  
自分の町、地域の自慢できるものを見つけて発見したら皆で共有する。

決め手となる情報発信力、情報によって地域ブランドを高める。

・灯台下暗しからの脱却

自分のところの良さ、悪さを知る、地域アイデンティティの自覚が大切。

情報発信、ネットワークメリットに着目。

・自分がやるしかないという気持ち、機動的で進取の気風に富み、変化への対応が柔軟にできる経営者の集まりが R C 。地域の元気はロー

タリアンがつくる。

## プログラム

卓話「キセキノメイシ、ラフダイヤモンド展。知的障がい者支援の新しい形」

ザクセスコンサルティング(株)

代表取締役 鬼頭秀彰様

私は、キセキノメイシという活動を2011年からやっています。N H K のおはよう日本や、新聞、ラジオなどでも取り上げられてきました。このようになぜ皆さんから関心を持っていただけるかと考えますと、社会福祉活動としてユニークで、新しいカタチだとおっしゃっていただけることにあるのではないかと思います。



もちろん R C 様は社会奉仕活動では、長年積み重ねてこられた実績があり、私などはとても足元にも及びませんが、今日は、ちょっと違った視点の社会福祉活動ということで、お話をさせて頂ければと思います。

キセキノメイシとは何をやっているかと申しますと、インターネットで名刺の制作受注をしているのですが、会社名や名前の部分を、知的障害のある子供たちが書き起こし、オリジナルの名刺を作っています。まずどんなものかを見て頂いたほうが早いと思いますので、ご覧いただくと…こんな感じです。

ところで私がなぜこの活動を始めたのか？ここに何か感動するようなストーリーがあるとよいのですが、残念ながら、きっかけは、単なる思い付きです。ただ基本的な想いとしては、次のようなことを考えています。知的障がい者の雇用促進はすすんでおり、そのことはとても重要なことなのですが、いかんせんそうして得られる仕事の多くは、“健常者がやっていることを分けてもらっている”的なことがほとんどだったりします。もちろんそのこと自体を否定するつもりは全くありません。ただし、その中でも、彼らの持つ力を活かして、彼らにしかできないこと、彼らが誇りを持てるような仕事が作れないかということを考えていました。そこで思いついたのが、かれらの書く、先ほどのように味のある文字を活かして名刺を作ることだったのです。ところで文字といいますと、ダウン症の書道家、金澤翔子さんが有名ですが、彼女のようなとびぬけた才能がなくても、普通の子が書く字を活かせるような仕事を作ったことに意味があると考えています。

## キセキノメイシの独自性

さて、さきほど申し上げたように私は社会福祉関連については、まったくの门外漢。だからこそ、こういうことができたと思っていますが、次に、「知的障がい者支援の新しい形」と言っていただけのことは、いったい何が従来と違っているかという話をさせて頂きます。

- ・“従来にない価値”を提供している…この名刺を使って名刺交換をして頂くと何が起きるか。面白いように話が広がります。相手の方の人となりも、とてもよくわかる。初対面で入り込めないような深い話に繋がることもよくある。さらに言えば、この名刺を使っていると、漏れなく“善い人”だと思ってもらえるところでしょうか。
- ・「安く」しない…障害者が作ったものは、買う側も売る側も、安くしなければと囚われすぎている。「障害者の施設で名刺を作ると安くできると聞きましたが？」という発想の人がとても多い。「安くて当たり前」という意識がどうしても先に立ってしまう。キセキノメイシは100枚で5000円。しかし実は高くないです。両面カラー印刷。デザイン料、送料なども含んでいる。それで一回1000円を彼らに支払うこともできている。実際は一回ごとに文字のバランスが違うのでデザインの配置とかに結構手間がかかってもいる。印刷は、オンデマンドですが最高クラスの機種を使って印刷してもらっている。やはり“障害者のものだから安からう悪からう”にはしたくないので、印刷のクオリティとデザインには気を付けている。「誇り」をもってもらうためには、価格設定はとても大事なことだと思います。
- ・社会福祉活動をやっているつもりがない。…この名刺は、「可愛そう」「支援してあげます」ではなく、デザイン的に面白い、可愛い、おしゃれ、従来にない効果が期待できそうなどと、まず気に入ってくれることありきで、それで得られるメリットに対する対価を頂くという前提に立っています。その結果として、彼らの能力や価値をお金に換えるということです。ですから、彼らと私は、上でも下でもない、あくまでもビジネスパートナー。一緒になってお金儲けをしているだけ。実際、短納期の仕事などの場合、「すみませんが先生、な、なんとか書いて頂けますでしょうか？」と、ご機嫌伺いながら、お願いをしたりしています。

そして、このような感じでやっていますので、発注をして頂く方にとっても、

- ・だから、あまり気負わずに、結果として社会貢

献をして頂けている。それを続けられる。のではないかと考えています。「意外と人は、良いことをしたいと思っているもの」です。でも、募金とか寄付となると、ちょっとためらってしまったりする。気負わずに、誰でもちょっと良いことができる、それがキセキノメイシの価値なのだと思います。そして、人が少しずつ善い行ないができる場を作っていくことは、大げさかもしれないが、社会をよくしていくためにとても大事なことだと思います。

## 次の段階へ

現在、これまでの累計で1000件を超えるオーダーを頂けるようになった。実は、これまでこの活動に関しては、まったく営業ということをしてこなかったのですが、そろそろ次の段階に移るべきと考えているところです。たとえば、印刷会社さんなど、現在名刺を受注されているところが、ひとつの品ぞろえとして、キセキノメイシを扱ってくれないかなど。もし興味を持っていただけそうな企業様がありましたら、ぜひお話をさせて頂ければ有り難いと思っています。

## 発展形

キセキノロゴ…名刺の受注の中でイラストも描いて下さいという依頼が増えてきた。ひとつの絵画としては成立しないまでも、面白い絵がたくさんある。彼らのイラストをもっと活かせないか。ということでちょっと話は端折りますが、企業のロゴマークを描くことを思つてしまいました。最初、試しに大企業のロゴを書いてもらったところ、非常に面白いものが出来上がった。そこで現在、ロゴについてもオーダーをとっています。

ラフダイヤモンド展…今日一緒にお邪魔させて頂いた、柳邦明さんが所属する東京愛宕R Cで2年前に卓話をさせていただいた時に、私が、最後に「絵画作品の販売もやっていけば」という話をしたところ、ギャラリー運営をされていたメンバーと意気投合し、「きちんとした価格で、きちんとした場所で、彼らの絵を販売していく」企画をスタートしました。

彼らの絵画についても、展示する機会はあっても、なかなか買ってもらうのは難しい。しかも「安い」。作家として正当な評価をして買ってもらいたい。しかし提供している側の問題もあって、もっと相応しい場所で、相応しい展示をする必要がある。そしてこの4月に、第2回として、外苑前にある、伊藤忠商事の青山アートスクエアをお借りして、10日間開催し、1000名以上の来場者、60点を展示し58点と、ほぼ点数的に完売。300万円以上の売上

という結果を出すことができました。たくさんの還元だけでなく、作家さんたちにも非常に喜んでもらうことが出来ました。やはり、自分の絵がたくさん売れると、すごく喜んでもらえます。

実は、君津のメンバーの方にも、会場にお越しいただき、作品までお買い求め頂いた。

それと会場近隣にある青山小学校の特別支援学級の生徒さんたちを招いて、ワークショップも開催しました。先生方が、「叫んじゃう子とかいるので、迷惑ではないですか?」「いえいえ、作家本人が一番うるさかったりしますんで大丈夫ですし」

「一般の生徒さんこそ連れて来るべきだ」と校長先生にアピールしておいた。

来年も同じ場所で開催できることが決まっている。そして、9月からアメリカのポートランドで開催します。これは、海外の方がマーケットがあるから。しかし、現地の画商が儲けてしまっている。彼らに還元するために、我々が乗り込んでいって販売する。評価を海外で高めていきたい。

このような座組で、ダイナミックな動きができるのは、RCのメンバーがサポートしてくれているからこそ。私の力だけでは、到底かなうべくはずもないことができている。

私も、RCの活動の素晴らしいところを実感している者の一人として、今日、このようなお話をできたことがとても嬉しいですし、改めて感謝を述べたいと思います。ありがとうございます。

## ニコニコBOX

隈元 雅博 本日卓話をしていただいた鬼頭様、柳様、お忙しい中、君津の地までお越し頂きありがとうございました。私たち君津RCでもクラブとして地元の障害者支援施設へのクリスマスプレゼントや、寄付などを行っています。お話の中で、大きなネットワークの中で行える事、また私達一人ひとりがロータリアンとしてできる事を考えるきっかけを頂いたと思っています。本当にありがとうございました。

～Think Glocal～（シンク グローカル）「地域貢献と世界平和活動の両立」を共に目指して行動しましょう！

荒井潤一郎 柳さん、来訪ありがとうございます。鬼頭さん、貴重な卓話ありがとうございます。次回の展示即売会も是非、声を掛けて下さい。

川名 正志

本日は例会久しぶりです。外部卓話でおいで頂いた柳さん、鬼頭さん、ありがとうございました。又、ポール・ハリス・フェローを頂きありがとうございました。

内山貴美子

皆様、お久しぶりです。雨で心配された大曲花火大会ですが、無事見る事ができました。皆様も機会がありましたら、来年はご覧になって下さい。鬼頭様、本日は卓話ありがとうございました。

廣田 二郎

マー・チン君の誕生日祝いをいただきました。9月9日（土）の野球観戦時に渡しておきます。

宮本 茂一

小川様、水撒きお疲れ様でした!!また、水撒きに参加された会員の皆様、大変お疲れ様でした!!

倉繁 裕

昨日の日曜は会社の行事で、富津公園において地引網とバーベキューを実施しました。午前中の地引網体験から昼食時間帯にかけては幸いにも曇天で、社員・家族含めてひとときのリラックスタイムを過ごすことが出来ました。

小川 哲也

鬼頭様、君津RCへようこそ。貴重なお話をありがとうございました。来週は君津警察署交通課長の卓話です。それまで無事故・無違反で、ご安全に！

谷口 弘志

昨日、社宅及び寮の自治会主催の納涼祭に参加してきました。かなり盛り上がった納涼祭で、あらためて家族参加のイベントの意義を実感したところです。楽しい暑気払いで確りと銳気を養いました。

中野 賢二

まだ水撒きの手伝いに行ってないでの、時間を作つて今週は参加したいです。

吉田 雅彦

本日は鬼頭様、ありがとうございました。今年の夏はホームステイに来たアメリカ人と千葉と東京で観光案内と体験イベント参加に徹する中で、日本の良さを再認識し、楽しく過ごせました。

大住 昌弘

先々週末8月19日（土）～24日（木）迄、念願の大雪山（旭岳～トムラウシ）縦走を無事果たしました。累計30時間の上り下りで、まだ体がガタガタです。暫く蒸し暑い日が続く様ですが、皆様ご安全に！

- 西山 肇 鬼頭様、卓話ありがとうございます。先日、部下に完全サプライズの誕生祝いをしてもらい、嬉しくて顔が緩みっぱなしです。
- 藤平 洋司 やっと足のギブスが外れました。フットワークが良くなってきたので、皆様とこれからもっともっと交流を深めていきたいです。
- 黒岩 靖之 柳様、鬼頭様、君津ロータリーへようこそ。卓話ありがとうございます。
- 鈴木 莊一 柳さん、鬼頭さん、本日はご来訪そして卓話をして頂きありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。
- 福田 順也 鬼頭様、卓話ありがとうございます。
- 岡野 祐 いよいよ娘の夏休みが終わります。娘と遊んでばかりいたら、真っ黒になってしましました。
- 松井泰次郎 まだ暑い日が続きますが、体に注意して頑張って行きましょう！
- 大森 俊介 昨日、夏休み最後の日曜日。子ども達とプールに行きましたが、本当に寒かったです。
- 永嶺 嘉嗣 会員増強退会防止セミナーの報告をさせて頂きました。大変勉強になりました。
- 佐々木昭博 柳様、鬼頭様、ご来訪有難うございます。素晴らしい卓話をして頂き、大変勉強になりました。
- 遠田 祐治 昨日、久し振りにかみさんと都内を歩きました。さるすべりの花がきれいでした。そのまま終わるかと思っていたが、最後は誕生日のお祝いと指輪を買わされました。
- 時下 俊一 26日の米山委員長セミナーの報告をさせて頂きます。決して「一風堂」のつけメン大盛りを目的に出かけた訳ではありません。一週間前から下調べをしましたが…。
- 谷 浩司 柳様、鬼頭様、本日は君津R Cに来て頂きありがとうございます。本日の卓話では、キセキのメイシについてのなぜ？どうして？等の考え方から色々と学ばせて頂きました。自分の世界を改めて広げられると思います。
- 武田富士子 柳様、ようこそ君津R Cにおいてくださいありがとうございます。
- 鬼頭様、卓話ありがとうございます。先程の名刺を交換した際に名刺のお名前の文字に心うたれました。本日の卓話で「キセキノメイシ」と理解しました。本当に素敵な文字です。
- 大川 裕士 ザクセスコンサルティング（株）代表取締役 鬼頭秀彰様、卓話有難うございました。
- 愛宕R C 柳邦明様、訪問有難うございます。
- 喜多見 貴 8月も残りわずかになりました。今年の夏は雨が続いたり、またとても暑くなったりと、天候の変化に体がついていけず、夏バテ気味ですが、もうひとつふんぱり頑張ります。

